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Vorsitzbericht für die 1. ordentliche Sitzung im Sommersemester 
2024 der Universitätsvertretung der HTU Graz am 19.03.2024 
 

Austausch mit der TU Graz 

 
Austausch Rektorat 
Wir haben wieder regelmäßigen Austausch mit dem Rektorat gehabt und über folgende 
Themen geredet: 
 

 Mental Health Angebot 
 Barrierefrei Studieren hat bei einem Treffen mit Lehr- und 

Studienentwicklung, wo auch die HTU anwesend war, berichtet, dass sich 
nun 1/3 mehr Studierende bei ihnen mit Mental Health Problemen an sie 
gewandt haben.  

 Die TU bietet sowohl den Mental Health Chat als auch Beratungstermine an. 
Momentan werden 3 Beratungstermine pro Studierenden/Studierender 
angeboten.  

 Die Zahlen an Personen, welche dieses Angebot nutzen steigt. 

 Könnte man das Angebot noch weiter ausbauen? 
 Es gibt ein gewisses Budget, welches dazu benutzt wird. Es wird 

seitens des Rektorats angeschaut, ob dieses Budget ausgeschöpft 
ist. Wenn es nicht ausgeschöpft ist könnte man einen vierten 
kostenlosen Termin dazugeben. 

 Grundsätzlich ist diese Initiative sehr niederschwellig und soll auch 
niederschwellig bleiben. 

 UV-Beschluss: Kaffeeautomatenprojekt 

 Studo Vertrag (später genauer) 

 Prüfungsaktivität steigern 
 Social contacts/Lerngruppen sind sehr motivierend Prüfungen zu schreiben. 
 Wie kann man höhersemestrige Studierende motivieren ein Onboarding zu 

machen? 
 Die HTU hat viele Angebote mit Erstsemestrigen-Tutorien, 

Lernabende und gesellige Veranstaltungen wie Feste etc. 
 Die TU hat auch einige Veranstaltungen wie zum Beispiel die Nacht der 

aufgeschobenen Arbeiten. 
 Berufstätigkeit nimmt zu. 

 Evaluierungen 
o Dies stagniert seit ein paar Jahren. Im Moment ist allerdings der CuKo-

Vorsitzende sehr dahinter, dass es weitergeht. 

 Bachelorarbeiten 
o Es gibt kaum Informationen wie man eine Arbeit schreibt bzw. Was die 

Voraussetzungen sind. Dies ist vor allem bei den Bachelorarbeiten der Fall.  
o Fragen, welche oft kommen: Darf man es mit Firmen machen? Wie fängt man 

an? Was ist der erste Schritt? 
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o Die Fakultäten haben alle unterschiedliche Vorgaben. 
o Es gibt allgemein gültige Vorgaben vom Rektorat, welche im Tu4u stehen, 

welche sagt, dass es im Sinne des/der Betreuers/Betreuerin liegt. 
o Im Wesentlichen kommt es bei Abschlussarbeiten auf den/die Betreuer/-in an, 

was erlaubt und was nicht erlaubt ist. 

 NH-Beirat 
o Momentan hat die HTU einen Sitz (und eine Ersatzperson) im NH-Beirat. 

 Campus Inffeldgasse Neu 
 
 
Austausch Vizerektorat Lehre 
Am 26. Februar fand die Nachbesprechung von der LV „Design your own App“ statt, die für 
Studierende heuer einige größere Probleme hatte. Für die nächsten Abhaltungen sind 
Lösungen gesammelt worden und solche ähnlichen Probleme werden sich damit hoffentlich 
nicht wiederholen. 
 
STVen-Sitzung 
Diese hat am 13.3. stattgefunden und wurde gemeinsam von Vizerektorat Lehre und der 
HTU veranstaltet. Die anwesenden Studienvertretungen haben von ihren Tätigkeiten 
berichtet. Wir und VR Stefan Vorbach haben ebenfalls berichtet. Ein großer Punkt war das 
Thema Bachelorarbeiten. Diese sind von Fakultät zu Fakultät unterschiedlich geregelt und 
auch zwischen Instituten und einzelnen Betreuern und Betreuerinnen. In manchen 
Studienrichtungen wird gerade an einem Leitfaden gearbeitet zur Vereinheitlichung. 
Weiters war ein wichtiges Thema die KI Richtlinie, welche sich mit 1.3. umgedreht hat. 
Letztes Semester war alles erlaubt, was nicht zu Beginn des Semesters verboten wurde. 
Nun ist es so, dass mit Ausnahme von Rechtschreib- und Gramatikprüfung, welche immer 
erlaubt sind, alles verboten was nicht zu Beginn des Semesters explizit erlaubt wird. 
 
Ball der Technik 
Die nächste Ballbeiratssitzung zur Nachbesprechung des letzten Balles und zur Planung 
des nächstjährigen Balles findet am 21. März 204 um 9 Uhr im Alumni Büro stattfinden.Alex 
ist anwesend. 
 
Plan Hörsaalgebäude Inffeldgasse 
Wir haben gemeinsam mit allen die Lust hatten einen kleinen Workshop veranstaltet um 
Ideen und Konzepte für das neue Hörsaalgebäude in der Inffeldgasse zu sammeln. Das 
haben wir dann in den Workshop der Lehr- und Lernwelten, der am 11.03. stattfand 
eingebracht. 
Weiters hat gestern, am 18.3., ein gemeinsamer Workshop veranstaltet von VR Michael 
Monsberger stattgefunden, wo das Thema weiter behandelt wurde. 
Weiters hat es eine Umfrage an alle Angehörigen der TU Graz vom Rektorat gegeben zu 
den Wünschen und Anregungen zu den Plänen für den Umbau des Campus Infeldgasse. 
Diese wurde aufgrund der Anfragen der HTU (Ein Danke geht raus an unseren Öffref 
Raphi) auch auf englisch übersetzt wurde. 
 
Treffen Ombudsmann der Studierenden 
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Wir haben uns mit Lothar Fickert getroffen um ein bisschen über die Anliegen der 
Studierenden zu reden und mit ihm einen ungefähren Plan erstellt um ein paar Regeln und 
Richtlinien für Masterarbeiten zu erarbeiten. Er wird sich der Sache annehmen und die 
Thematik weitertragen. 
 
Treffen GuT 
Zusammen mit der Gebäude und Technik haben wir uns am 14. Februar über die 
Veranstaltungsrichtlinien und die Digitalisierung von Raumansuchen unterhalten. Die GuT 
gab zu, selber noch Verbesserungen an den Richtlinien vornehmen zu müssen und an der 
Digitalisierung zu arbeiten. Hintergrund dazu waren verschieden Vorgaben für gleiche 
Raumansuchen. Außerdem wurde das letzte TU fest angesprochen und die Veranstalterin 
gelobt, da es sehr viel besser gelaufen ist als das vorherige. Trotzdem müsse man sich 
überlegen, wie man das Fest in Zukunft noch verbessern kann.Daran wird gerade 
gearbeitet und am Donnerstag ein Treffen zur Planung abgehalten. 
Der Hauptgrund für dieses Treffen waren die Veranstaltungsrichtlinien. Hier konnten wir 
erreichen, dass diese neu überarbeitet werden, Widersprüche rausgenommen werden und 
spezifiziert wird. Wichtig zu wissen ist: Veranstaltungen dürfen auch vor 17h stattfinden! Es 
sind nie Sanitäter*innen gemeint sondern Ersthelfer*innen!  
 
Nachhaltigkeitsbeirat + Umfrage  
Im Nachhaltigkeitsbeirat wurden mehr Plätze geschaffen und so auch ein Platz mehr für 
Studierende ermöglicht. Der Beirat hat wichtige Punkte zur Belebung und Verbesserung 
des Inffeldcampus und des Masterplans beigetragen. Dazu gibt es in am 2. April ein Treffen 
mit dem VR für Nachhaltigkeit Michael Monsberger. Außerdem gab es eine Umfrage 
sowohl auf Deutsch als auch auf Englisch bei der die Studierenden zu den Masterplänen 
der Inffeldgasse befragt wurden. Besonders oft gewünscht wurde scih eine leistbare 
Mensa, weitere Restaurants, Sportmöglichkeiten und Lokale. Duh 
 
IT Strategy Board 
Der neue Chief Information Officer an der TU Graz, Thomas Dietinger hat uns eingeladen 
beim neuen IT Strategy mitzuwirken. Nach einem ersten Treffen haben wir uns 
entschieden, wer die Studierenden dort vertreten soll, Nikolaus Ostavary und Jakob Harden 
werden das übernehmen und es gibt ein paar Personen, welche als Ersätze fungieren. Das 
erste Board Meeting findet am 21.03. statt. 
 

Interne Agenden 
 
InterRef 
Am 29.01. fand das letzte InterRef statt, wo es einen regen Austausch zwischen den 
Referaten gab und sich gegenseitig über das aktuelle Geschehen in den Referaten 
ausgetauscht wurde. 
 
Besuch bei Studienvertretungen 
Wir hatten weitere Besuche bei Studienvertretungen. Seit der letzten HV-Sitzung waren wir 
noch bei ICE und Chemie. Eine Einladung hat leider für uns terminlich nicht funktioniert, 
aber wir freuen uns darauf beim nächsten Termin dabei zu sein. 
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Auch die herzliche Einladung uns Bescheid zu geben, wann eure Sitzungen sind. Wir 
freuen uns immer sehr euch besuchen zu können. 
 
Studo 
Der Vertrag mit ist noch weiter in Verhandlung mit der TU Graz und uns. Das neue Angebot 
sieht vor, dass die Kosten für dieses Jahr wie beschlossen sein werden, aber in den 
nächsten 2 Jahren schrittweise auf 18 000 € steigen. 
 
Anstellung Assistenz HTU 
Da es ein paar Unstimmigkeiten mit der angestellten Person gab, haben wir eine 
einvernehmliche Auflösung des Vertrages gemacht. Um diese Lücke so schnell wie 
möglich zu schließen und die Vorlesungsfreie Zeit für eine Einschulung verwenden zu 
können, haben wir uns nach sehr vielen Bewerbungsgesprächen für Sabrina Michlmayer 
entschieden, die auch früher schonmal als Aushilfe für uns tätig war. 
 
Webinare für Studierende 
Es gab ein Treffen mit Finum die kostenlose Webinare für Studierende anbieten und es 
wird dieses Semester wieder 2 Themen mit je etwa 3 Terminen geben. Die Themen sind 
Basics Investieren für Studierende; und Gehaltsverhandlungen. 
 

Veranstaltungen 
 
(H)TU Wien Ball 
Am 25. Jänner sind wir beim Ball in Wien gewesen und haben uns mit der HTU Wien und 
der ÖH BOKU, sowie auch ein bisschen mit der Bundes-ÖH vernetzt. 
 
Ball der Technik 
Am 26. Jänner fand der Ball der Technik statt und alle 3 Vorsitze waren anwesend. Die 
Vertretung der HTU Wien war außerdem auch anwesend. Es war ein sehr schöner Abend 
und wir freuen uns bereits wieder auf den nächsten Ball. 


